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5月13日凌晨2时许，在新223省
道与岩枫线交叉的灯控路口发生一起
交通事故。一辆重型仓栅式货车因驾
驶员开车打瞌睡，追尾一辆正在等待红
绿灯的现代越野车。事故造成两车受
损，现代轿车上的4名乘客均有不同程
度的受伤。

夜间行车，经常不可避免，但绝不
能有丁点心不在焉，即使是因为疲惫或
是深夜环境的影响。所以，夜间行车安
全尤为重要。那么夜间行车有哪些纪
律，哪些事项注意呢？

三大纪律：
1、精神不佳不开车。夜间开车最

常遇到的问题就是“困”字，疲劳驾驶是
驾车的一大忌，就算技术再好也会因一
时疲劳而铸成大错。

2、灯光不全不上路。灯光是夜间
行车安全的生命保障，决不能有半点马
虎。行驶之前务必要对灯光进行全面
检查，确认灯光良好后方可上路行驶。

3、安全带不系不出发。安全带，不
仅是车上的一个附属品，更是关键时刻
的“生命带”。不管是驾驶员还是乘客，
为了安全着想，请系上安全带。

六项注意：
1、会车注意安全。夜间会车要注

意右侧行人和自行车，与对向车相距

150米时，应将远光灯变为近光灯。当
遇对方不改用近光，应立即减速并用连
续变换远、近光的办法来示意对方。如
果对方仍不改变，感觉灯光刺眼无法辨
别路面时，应靠边停车。

2、控制行车速度。夜间道路上的
交通流量小，行人和自行车的干扰也相
对较少，驾驶员一般比较容易高速行
车，因而很可能发生交通事故。夜间行
车必须降低车速，如遇下雨、下雪和下
雾等恶劣的天气时须低速小心行驶。

3、增加跟车距离。驾驶员在夜间
行车时，一是视线不如白天的开阔，二
是常遇危险、紧急情况。为此，驾驶员

必须准备随时停车。为避免危险，要注
意适当增加跟车距离，以防止追尾事
故。

4、尽量避免超车。超车前观察被
超车辆右侧是否有障碍物，以免超车
时，被超车辆向左侧避让障碍物而发生
碰撞。必须超车时，应事先连续变换
远、近灯光告知前车，在判定可以超越
后，再进行超车。

5、准确判断路况。没有月光的夜
晚，路面一般为灰黑色，路面以外一
片黑色。有水坑的地方会显得更亮，
而坑洼处则会更暗黑。另外还要积累
根据前灯光柱变化情况来判断地形的

经验。如光柱变短可能是遇上弯道或
上坡路，光柱变长也可能是下坡路
等。

6、准备照明设备。夜间行车除准
备常规的物品如备胎、千斤顶外，还应

带上照明设备如应急灯以及紧急停车
时的警告标牌，当遇故障停车时，可以
给自己的车辆辟出一块安全区域。

通讯员 邹汉杰 朱启勇
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交通安全警示>>> 交通违法曝光台>>>

超速行驶曝光台
违法时间

2019-5-7

2019-5-8

2019-5-8

2019-5-11

违法地点

仙清线96公里
400米九丈段

仙清线105公里
850米阳岙段

雁楠公路44公
里310米新坊段

仙清线96公里
400米九丈段

姓名

吴※坚

章※达

黄※付

陈※平

车型

小型汽车

小型汽车

小型汽车

小型汽车

车辆牌照

浙CK0U35

浙C16A1U

浙C0HB20

浙C57WL9

限速（公
里/小时）

60

80

60

60

时速（公里/
小时）

90

120

91

91
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本报讯 近期以来，我县各
大水果基地新鲜水果不断上
市，昨天，记者获悉，位于枫
林镇江枫村（原兆潭村）附近
的“永嘉楠溪岩枫农业观光
园”里大片早桃也已成熟上
市，明天正式开园。

进入该观光园后，沿着一条
狭小的水泥路往里走，映入眼帘
的是大片大片的桃树挂满了果
子，粉红粉红的桃子还带着露
珠，让人一见就有想吃的欲望。
记者随手摘下一个，洗净之后咬
一口，脆脆甜甜的，口感特别好。

“这个又大又红的，摘下
来。”在果园内，多位游客在采
摘，一位游客对记者说，她是
这里的“常客”了，去年这个
时候她就来采摘过，她非常喜
欢这桃子的口味，同时，她还
会将桃子分给好友们吃。

“这果园总共有 100 多
亩，这批成熟的桃子有 30 来
亩。”果园负责人徐李送对记者
说，受今年上半年雨水多的影
响，桃子结果率不高，但品质
比去年更好，总量达 2 万余
斤。近几年来，他一直坚持用

有机肥种植，桃子品质有一定
的保障。眼下虽未正式开园，
但已陆续有游客前来采摘。

徐李送说，今年自桃树开花
后，就有一批又一批的游客前来
观光，当时他就发给游客一张

“优惠卡”，凭此卡可以享受 8折
优惠。他希望广大老客房前来
采摘时，一定要记得把“优惠卡”
带上。自驾游的市民可以从诸
永高速枫林出口后，到楠溪江二
桥漂流码头附近即可。采摘游
可以和徐李送联系，联系电话：
13738789791。 记者 汪华新

本报讯 昨天上午，县委
组织部组织 12名县党代表开展
上瓯公路工程专题视察活动。

党代表走进上瓯公路工程
施工沿线，一路查看了上瓯公
路中塘隧道、李家村路基桥梁
施工场、栗树樟隧道、金钱龙
隧道等控制性工程的施工进
度，听取工程建设情况介绍，
询问工程建设中是否存在困
难，了解施工环境保障等。

据了解，上塘至瓯北公路
工程是省重点交通项目，总投
资12.66亿元，是全省投资最大

的农村公路项目。截至目前，
上瓯公路已完成总体工程的
65%，其中路基工程 50%，桥
梁工程 40%，隧道工程 90%。
建成后，上塘至瓯北车程将缩
短至 10分钟，对完善永嘉公路
网总体布局具有十分重要的意
义。

在完成现场视察后，党代
表还举行了座谈会，高度评价
上瓯公路工程建设成效，并从
征地拆迁、沿线环境整治、工
人权益保障等方面提出了自己
的建议。 记者李陈胜

本报讯 为弘扬中华武术
精神，促进武术交流，日前，2019
年永嘉县武术协会瓯北片“武林
大会”在瓯北第一中学操场上隆
重举行，共有 23支代表队，618
名武术爱好者参加。

刀枪棍拳样样俱全，以柔克
刚，阴阳相生的太极，行云流水
的罗汉拳，刚劲有力的棍法......

十八般武艺样样有，表演吸引了
不少市民前来观看，赢得现场观
众阵阵喝彩。

参加本次武术交流大会，年
龄最大的已经有 78岁高龄，最
小的才10岁，虽然年龄不同，但
个个精神抖擞，精、气、神十足，
表演起来，火火生风，充分展示
武术风采。 通讯员潘罗华

本报讯 日前，县公路管理局
桥下公路管理所路政巡查人员在
日常巡查中，发现省道S333线7k
至19k路段存在大量的商业广告
横幅，这类横幅大多悬挂在路边

围栏和两旁树木上，有些横幅还
半垂落在路面上，不仅严重影响
了路域环境，而且存在极大的安
全隐患。为此，桥下公路管理所
组织人员对此路段横幅广告进行
了依法拆除，此次拆除横幅广告
攻击20余条，保障了行车安全。

下一步，桥下公路管理所人
员将持续加强对重点路段的巡
查工作，努力打造舒畅美路域环
境。 通讯员金中平

本报讯 为助力我县现代公
共文化服务体系建设，进一步发
挥我县民间戏剧团队在我县文化
事业中的作用，前天，县文化和广
电旅游体育局发布了 2019年送
戏下乡公益演出项目公开招标
公告，面向全县登记在册的民间
职业剧团采用公开招标方式来确
定送戏下乡的演出单位。

投标单位资格要求是我县
文化行政管理部门登记注册的
民营艺术表演团体，营业性演出
许可证、营业执照齐全；并且剧
团管理有序、队伍稳定、服务态
度好，无不良记录；有意向投标
单位在 5月 30日下午 5点前将
《2019 年永嘉县送戏下乡公益
演出公开招标报名表》及相关报
名资料送至县文化和广电旅游
体育局文化艺术科，等待资格审
查和综合比较，预审合格并接到
邀请的单位方可参加。招标时
间由主办单位另行通知。

据悉，此次送戏下乡公益演
出项目公开采购戏曲类公益演
出 100场次。招标剧种不限，根

据分数高低择优招标7家剧团，
其中京剧 2家、越剧 2家、乱弹 3
家。演出剧目内容要求健康、积
极、向上，贴近实际、贴近生活和
贴近群众；演出时间不少于 120
分钟，演出为整本大戏；具有一
定规模，演职人员在30人以上，
其中演员不少于20人；灯光、音
响、布景、字幕等演出设施设备
需中标单位自行解决；同时中标
单位将入选 2019年永嘉县送戏
下乡公益演出单位目录，演出场
次根据基层点单式服务的具体
要求来安排。

我县民间传统戏曲文化资
源十分丰富，目前共登记在册
38家民家职业剧团，数量在温
州市各县（市、区）中遥遥领先。
其中既有来自外界的大家熟悉
的京剧、越剧、婺剧、木偶戏、黄
梅戏等剧种剧团，也有瓯剧（永
嘉乱弹）、溪下马灯戏等永嘉独
有剧种剧团。这些剧团不但长
年在永嘉本地演出，足迹还遍布
宁波、台州等地，一直以来充满
活力。 记者 嘉勇

吕洋是亚龙智能装备集团
股份有限公司的一名技术总监，
十余年间他从一名一线工人成
长为技能型人才。成为一名具
有丰富的生产一线经验，能熟悉
数控机床从零部件装配到零件
切屑的全套加工流程与工艺，特
别熟悉数控机床的维护保养方
面技术的专业人才，被称之为
数控机床的“百科全书”。

从车间逐渐成长

2006年9月来自辽宁阜新的
吕洋来到了永嘉，进入亚龙智能
装备集团股份有限公司。刚到公
司他被分配到车间做装配工作，
面临的是高强度、单一化的装配
工作。每天要安装各种器件到指
定设备上，拧螺丝拧的手都起了
水泡，水泡破掉再起，反反复复的
最后形成了老茧。吕洋却在装配
的过程中寻找乐趣，总结经验，怎
么样装才能节省力气，又可以提
高效率，两个月后他总结自己的
经验与工艺的改进，成了车间里

面装配速度最快的人。
三个月后吕洋被调整为接线

岗位，每台设备有成百上千条线，
图纸也密密麻麻，经常接错，后来
他把一张原理图拆解成多张接线
图，按照功能划分，每个功能一页
图纸，一张图纸十几条线，一目了
然，提高了接线的效率。他半年
后他被调整为设备调试岗位，接
触到了核心技术，也开始深感自
己知识的匮乏。吕洋白天上班，
碰到不懂的问题就向老员工请
教，下了班回到宿舍就开始研读
各种专业书籍增加自己的知识储
备。一步步从车间工人走到技能
型人才的道路上。

言传身教传帮带

2014年吕洋参加了浙江省
职工职业技能竞赛数控机床装
调维修工赛项获得第一名。
2016年在浙江省职业技能大赛
数控机床装调维修工赛项上又
获得第一名。两次第一名的成
绩既不是偶然也不是好运的眷

顾，第一名成绩的背后是吕洋多
少个日日夜夜辛勤的付出，只有
在平凡的岗位上夜以继日的辛
勤工作才能换来熟练的技术，只
有熟练的技术水平才能在一次
次大赛中崭露头角，通过一次次
的参加技能大赛也让他自己在
技能上得到了很大的提高。

这位从一线工人中成长起
来的技能人才，不仅对自己的工
作认真负责，还发挥言传身教、
传帮带的精神。他向自己团队
队员认真传授着技艺，对每一个
人都采用一对一言传身教的模
式，培养出一批又一批技术人
才，培养的两位徒弟还在2018年
浙江省职工竞赛中分别获得了
第一名与第二名的好成绩。

不断开发新产品

吕洋从事的工作任务重，时
间紧，跨度大，常处于超负荷状
态，很多时候白天在公司处理日
常工作，把遇到的难题记录下
来。晚上回去继续查资料、作方

案、苦苦钻研，不搞明白，不解决
问题不罢休。经过他团队的多
年努力他们开发的产品现在已
经成为全国职业院校技能大赛、
全国技工院校技能大赛、全国数
控大赛、全国职工职业技能大
赛、全国机械行业教师教学能力
大赛、东盟十国大赛、金砖五国
大赛以及全国各省市级选拔赛
用设备，为企业培养了一批又一
批优秀的学生去就业。

现在他带领的团队也正在
根据一带一路沿线国的需求加
紧开发符合一带一路沿线国的
职业教育教学装备，同时在国内
市场上他们也在加紧攻关智能
制造、大数据、物联网、云平台方
面的工业知识如何进入校园，可
以让学生在学校好学，老师好教
的设备与模式。

吕洋坦言他能走到今天，有
太多需要感谢的人，感谢身边的
每一个同事与领导的关心与照
顾，感谢公司给予的支持。

记者柳苗苗

数控机床的“百科全书”
——记市特支计划高技能领军人才吕洋

人物名片：吕洋，男，

中共党员，现任职于亚龙

智能装备集团股份有限

公司，浙江省劳动模范。

市特支计划高技能领军

人才。

县党代表视察上瓯公路建设

100场次公益演出公开招标

瓯北片“武林大会”举行

依法拆除公路边广告牌

举办枇杷节 制作枇杷膏
鹤盛镇填垟垟村生产的枇杷由滞销变热销，实现华丽转身

早桃成熟开摘上市
永嘉楠溪岩枫农业观光园明天正式开园

本报讯 目前，我县枇杷的
生产已渐渐进入尾声，日前，记
者去鹤盛镇填垟村采访时发现，
去年，我县枇杷丰收，但是该的
枇杷却无人问津，丰收时节却成
了果农心酸的时节。今年枇杷
一成熟，该村采取举办枇杷节、
网络销售，制作枇杷膏等形式，
拓宽销路，由滞销变热销，实现
华丽转身，促进果农增收。

去年，填垟村枇杷丰收，
但由于上市晚，销路缺，名气
小，很多烂在果园里。吸取去
年教训，今年还没等枇杷上
市，村两委和村民就早早开始
想办法了。除了传统的微商和
收购商的售卖，农户周寿求还
玩起了网络直播推销自家枇
杷，他的网络名字就叫枇杷
哥。来自内蒙的网络主播杨女
士就是在直播平台上认识的农
户，去年尝试销售填垟村的白

枇杷和枇杷膏效益不错，今年
特地再来看一看。

为打响品牌，打开销路，今
年该村村民自发组织的“土吧枇
杷采摘节”吸引了不少市民的到
来。大家携家带口，边吃边
摘。活动现场还进行了一场吃
货“枇杷王”比赛，看看一分
钟谁吃的最多。

记者在填垟村看到，果农们
除了忙着采摘、销售枇杷外，还
忙着将品相不佳或稍微开裂的

枇杷加工成枇杷膏。将这些稍
有瑕疵的枇杷清洗后，剥皮，再
加入冰糖、茅草根、枇杷叶等文
火熬制而成。

周寿求告诉记者，自己从去
年开始做成枇杷膏卖，枇杷加工
成枇杷膏销售，主要是减少损
失。刚开始用机器打成果浆，放
到大锅里熬制成粘稠状的枇杷
膏。这样出来的口感不怎么好，
后来去请教老中医，直接用整颗
的枇杷制作而成，去核能发挥枇

杷膏的最大功效。古法熬制的
精妙之处就在于土锅土灶枇杷
膏避免浪费，又“变废为宝”，增
加果农收入。

周寿求说，每一百斤的枇
杷只能加工成20斤的枇杷膏，
销路很好，都是上门订购，每
瓶价格98至150元，枇杷膏不
但香甜可口，还能起到清肺、
止咳、养肝肾的效果。 今年枇
杷虽然减产了，但是卖枇杷、枇
杷膏、蜂蜜、鸡蛋、田鱼的总收入

预计也有30万元。
记者了解到，通过农户的努

力，有品质保障的填垟枇杷并不
难卖，甚至深受市民喜爱。虽
然今年解决了销路的问题，但
填垟枇杷的名气仍不响亮。村
干部表示，今年的枇杷节是一
次小尝试，来年会不断的改
进，酒香还需勤吆喝，全村人
一起奋斗，努力把“填垟枇
杷”这个品牌打响。

记者 王瑜婕 叶嘉隆潘金花

枇杷膏枇杷膏枇杷节枇杷节


